
С ВЕСОМОЙ
ОТДАЧЕЙ

Приближающийся юбилей
нашей Родины — 60-легне
образования СССР — заста-

вил многие коллективы по-'
иному взглянуть на судьбу
принятых социалистических

обязательств. 60-недельная
ударная вахта стала цен-
тральным направлением в

социалистическом соревнова-
нии коллективов за дости-
жение наивысших резуль-

татов в работе в честь этой
знаменательной даты. От-
личных успехов в эти дни
добивается бригада водите-
лей под руководством А. В.
Севастьянова из Сланцев-
ского производственного объ-
единения грузового автотран-

спорта.
Этот коллектив обслужи-

вает большегрузные самосва-
лы. На счету бригады 6 ты-
сяч тонн грузов, перевезен-
ных сверх плана. Взвесив
свои возможности, водители
пересмотрели ранее приня-
тые социалистические обяза-
тельства и решили перевез-
ти в честь юбилея еще до-
полнительно 12 тысяч тонн
народнохозяйственных гру-

зов.

Высокие показатели сей-
час в бригадах Н. Я. Кули-
ковой и В. В. Николаева.

В. НОВИКОВА.
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ЛЕТИЮ
^гЧМЧвЗОВАНИЯ СССР
*-тЯРбО УДАРНЫХ

ТРУДОВЫХ НЕДЕЛЬ *

ВЕСТИ ИЗ РАЙОНА

ПО ПРИНЦИПУ
ВЗАИМОВЫРУЧКИ

На днях труженики совхоза
«Старопольский» завершили

жатву зерновых на всей площа-
ди в 498 гектаров. А помогли
им управиться с этим ответст-
венным делом в срок комбайне-
ры и водители из совхозов «Слан-
цевский» и «Родина». Делают
это они- не - в первый раз. И
приятно было смотреть на сла-
женную и дружную работу ме-
ханизаторов, до этого сорев-
нующихся между собой за до-
стижение лучших результатов.

Да так и должно быть, ибо
делают они все одно общее де-
ло. И понимая это, посланцы из
других совхозов работали на
хлебной ниве «Старопольско-
го» с высокой отдачей. До
позднего вечера не покидали
штурвал своих комбайнов меха-
низаторы из совхоза «Сланцев-
ский» братья Владимир и Алек-

сандр Шаховы, А. М. Попков
и А. А. Карпов. Не уступал им
и комбайнер из «Родины» А. А.
Шуй. Они даже задавали гон
в работе хозяевам полей.

С высоким сознанием пору-

ченного дела работал бок о
бок со старопольскими колле-
гами и молодой шофер из «Слан-
цевского» Владимир Муштруев.
В отдельные дни он перевозил
от комбайнов на зерноток до

25 тонн зерна.

Администрация совхоза «Ста-
ропольский» осталась очень
довольна такой работей послан-

цев из «Родины» и «Сланцев-
ского». Директор хозяйства
А. А. Попов прямо на поле вы-

разил им всем огромную бла-
годарность от имени всех тру-

жеников совхоза.
М. ШЛЮШЕНКОВА,

рабкор.

ЗАЛОЖИЛИ СЕМЕНА
Убирая урожай нынешнего

года, большую заботу проявля-

ют земледельцы совхоза «Роди-

на» об урожае будущем. На се-

годняшний день они полностью

обеспечили себя семенами кар-    

ВАХТА УРОЖАЯ

СЛАГАЕМЫЕ УСПЕХА

тофеля, который в будущем го-
ду будет вновь выращиваться
на площади в 314 гектаров.
Большая часть клубней заложе-
на в типовые хранилища. За со-
хранностью семян следят опыт-

ные люди.
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Стаж работы Олимпиады
Васильевны Ивановой на ле-
сокомбинате сравнительно

небольшой, но благодаря та-
ким чертам своего характера,
как трудолюбие, дисциплини-
рованность, она очень быстро
освоила профессию шлифов-
щицы— одну из самых слож-
ных н ответственных в ме-

бельном цехе. Олимпиада Ва-
сильевна пользуется автори-

тетом в коллективе, о чем го-
ворит избрание ее в этом го-
ду в цеховой комитет проф-
союза.

Фото Ю. Терентьева.

Подошел день, когда необхо-
димо подвести итоги проделан-
ной работы отрядом приборо-
строительного факультета Ле-
нинградского кораблестроитель-
ного института на полях совхо-
за «Сланцевский». Оглядываясь
назад, можно проанализировать
слагаемые успехов и причины
неудач в трудовой деятельно-
сти отряда.

Сейчас ясно, что своевремен-
ная подготовка лагеря в дерев-
не Пелеши к приезду отряда
сэкономила 1 — 2 трудовых
дня. Этот задел пригодился от-
ряду, так как в первые дни ра-

бота давалась с трудом. Тому
много причин объективного и
субъективного характера. Во-
первых, первое поле попалось
дернистое. Каждую картофели-
ну приходилось добывать из

груды хитросплетенных корней,
что снижало производитель-

ность труда. Несмотря на то,
что в среднем каждый сборщик
заполнял 40 ящиков за смену,
гектары «не шли» еще из-за
большой урожайности. Студен-

ты уставали, сказывалось уча-
стие в летнем трудовом семест-
ре, а тут еще назойливые дож-

ди -
Директор совхоза Григории

Федорович Лахно предложил
уже опробованный «фронталь-
ный» метод уборки картофеля,
использование которого позво-

лило повысить производитель-

ность труда примерно на 30
процентов.

Материальное оснащение ла-

геря, снабжение рабочим инвен-
тарем и техникой бойцов отря-
да легло на плечи начальника
первого участка совхоза А. Н.
Спиридоновой. Ее инициатива

и энергия позволили отряду ра-
ботать' без простоев. Были и
нехватка ящиков, и задержка
тракторов, но это не могло зна-
чительно повлиять на резуль-
таты труда, так как в целом
участок хорошо подготовился к
уборке, а его работники очень
добросовестно относились к ра-

боте, всегда знали, что и когда
необходимо делать.

Выработка постоянно росла,
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а помощь совхоза комбайнами
позволила перевыполнить со-
циалистические обязательства
отряда. Отряд убрал картофель
с площади 44 гектара, собрали
переработал 720 тонн клубней.

В этом успехе большая роль

принадлежит взаимодействию
работников совхоза и студентов.

Перед ними стояла общая цель

— быстрее, без потерь убрать
хороший урожай, выращенный
тружениками совхоза.

Итогом нашей работы можно

считать не только собранные
тонны и гектары, но и то, что

студенты приобрели моральную

и трудовую закалку, прочувст-

вовали благородный труд в

сельском хозяйстве, научились

правильно оценивать и распре-

делять свои силы, дорожить и

проявлять чувства товарищест-
ва и поддержки, так необходи-
мые им в учебе и в дальнейшей
трудовой деятельности

В. П БОРИСКИН,
кандидат технических наук,

Н И. БАЛИН,
кандидат технических наук,

старший преподаватель,
Б Г. ВЕТРОВ,

старший преподаватель.

СРЕДИ
ЛУЧШИХ

«60-летию образования
СССР— 60 ударных трудовых

недель!» — под таким деви-

зом соревнуются передовые
локомотивные бригады из по-

грузочно-транспортного уп-

равления Ленинградского
производственного объедине-
ния «Ленинградсланец». Са-
мые высокие показатели в

производственной деятельно

сти показывает экипаж под

руководством Николая Нико-
лаевича Байкалова. Сюда он

пришел несколько лет назад,

уже имея диплом специа-

листа, ибо закончил желез-

нодорожный техникум. От-
зывчивый, добросовестный,
справедливый — это основ-

ные черты его характера.

Коммунисты ПТУ оказали

ему большое доверие и при-

няли в члены КПСС. Их до-

верие Николай Николаевич
оправдывает и трудится с

большой отдачей. Также
высокопроизводительно ра-

ботает и его бригада. Норма
выработки в сентябре у нее

достигла 120 процентов.

Хорошо организует манев-

ровую работу локомотивных

бригад диспетчерский аппа-

рат: маневровые диспетче-

ры А. И. Фокин, Т. А. Ти-
хонова, Л. Н. Петрова и

грузовые диспетчеры И. Д.
Барашикова, В. В. Василье-
ва. Благодаря их четкой ин-

формации коллектив погру-

зочно-транспортного управ-

ления смог в сентябре сни-

зить простой вагонов против

нормы на транспортных опе-

рациях, что значительно по-

влияло на оборот вагонов в

целом. В. ПЕРМИНОВА.

РИТМЫ

комсомольской

ЖИЗНИ

ПЛЕНУМ ГК КПСС
Вчера состоялся пленум

городского комитета ВЛКСМ.
На повестке дня пленума рас-

смотрены два вопроса. С до-

кладом по первому вопросу

«Об итогах майского (1982
года) Пленума ЦК КПСС и

задачах Сланцевской комсо-

мольской организации по вы-

полнению его решений» вы-

ступил первый секретарь ГК
ВЛКСМ Н. Панарин. С до-

кладом по второму вопросу

«О плане практических меро-

приятий по участию комсо-

мольской организации Слан-
цевского района в реализа-

ции Продовольственной про-

граммы СССР, положений и

выводов, изложенных товари-

щем Л. И. Брежневым в до-

кладе на майском (1982 г.)
Пленуме ЦК КПСС и речи

на XIX съезде ВЛКСМ» вы-

ступил второй секретарь ГК
ВЛКСМ Г. Кузнецов.

СОРЕВНУЮТСЯ
ЛУЧШИЕ СБОРЩИКИ
28 сентября на одном из

полей совхоза «Родина» по

инициативе руководства объ-
единенного студенческого от-

ряда кораблестроительного
факультета ЛКИ (командир
Р. А. Иосифов, комиссар

A. Д. Красницкнй) состоя-

лось соревнование лучших

сборщиков пяти линейных
отрядов факультета, базиру-
ющихся в Нагннщине, Вы-
скатке, Патреевой Горе, Мо-
настырьке и Кондушах. 16

соревнующихся сборщиков
собрали картофель с 14 гек-

таров. Победителем в личном

зачете оказался студент

B. Лагута. Он собрал карто-

фель с 0,12 гектара. Ему
вручен кубок победителя.

Второе и третье места по-

делили А. Бояркин и А. Сер-
манов. Они убрали карто-

фель (каждый из них) с 0,11
гектара. Все участники со-

ревнования награждены по-

дарками. На награждении

присутствовал директор сов-

хоза «Родина» В. А. Антонов

РАБОТАЛИ УДАРНО
Хорошо поработали на ор-

ганизованном недавно суббот-
нике комсомольцы шахты

№ 3. Ребята трудились на

лесоскладе, занимались шта-

белевкой. В этот день семь

молодых рабочих самых раз-

ных профессий, начиная от

слесаря и кончая проходчи-

ком, сложили 120 кубических
метров леса. Труд комсо-

мольцев оценен на «отлич-

но».

ПЕРВОЕ СОБРАНИЕ
Комсомольская организа-

ция школы № 1 29 сентября
провела свое первое комсо-

мольское собрание совместно

с коммунистами. На собрании
присутствовали старший аг-

роном совхоза «Сланцев-
ский» Р. М. Сантгареев и се-

кретарь партийной организа-

ции пассажирского автопред-

приятия В. Н. Жук, а также

коммунисты-педагоги. «Мы —

молодые хозяева земли» —

Такова повестка собрания, ор-

ганизованного по инициативе

ребят. Комсомольцы здесь

обсуждали задачи по трудо-

вому и нравственному воспи-

танию учащихся в свете ре-

шений майского (1982 г.)
Пленума ЦК КПСС.

Принят план практических

мероприятий по претворению

в жизнь решений XIX съезда

ВЛКСМ, объявлено соревно-

вание между комсогруппами

за право быть сфотографиро-
ванными у боевого Красного
знамени 9-й партизанской
бригады. Решено создать в

школе «Штаб бережливых».
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НАДЕЖНЫЕ
ПАРТНЕРЫ
КИЕВ. Миллионную

тонну свеклы нового уро-
жая доставили на сахар-
ные заводы водители .

предприятий Минавто-
транса УССР. Включив-
шись в соревнование под
девизом «Ни минуты про-
стоя, ни грамма потерь»,
вместе с сельскими тру-
жениками они стремятся

максимально быстро обес-
печить вывозку корней. В
нынешнем сезоне коллек-
тивам отрасли предстоит
доставить с плантации на
переработку десятки мил-

лионов тонн свеклы.

В НОВОМ
СЕЗОНЕ —

ПО НОВОЙ
ТЕХНОЛОГИИ

ВОРОНЕЖ. Из нового
урожая свеклы начал про-
изводство продукции
крупнейший в области
Еланьколеновский сахар-
ный завод. Закончившая-
ся реконструкция пред-
приятия позволит перера-
батывать около шести ты-
сяч тонн корнеплодов в
сутки. Новая технологиче-
ская схема обеспечит вы-
сокое качество сахара,
даст возможность эконом-
нее расходовать энерго-
ресурсы. В начавшемся
сезоне предприятиям са-
харной промышленности
области предстоит перера-
ботать несколько миллио-

нов корней.

ОРОШЕНИЕ
ГОРНЫХ
ПОЛЕЙ
ФРУНЗЕ. Летний паво-

док, вызванный обильным
таянием ледников в горах
Тянь-Шаня, не перепол-
нил реки Чуйской долины
Киргизии. Путь ему пре-
градила сеть искусствен-
ных водоемов, построен-
ных у подножия Киргиз-
ского хребта. Ранее неуп-
равляемые потоки, вымы-
вавшие плодородные зем-
ли и уходившие на сброс,
теперь будут работать на
урожай. Двенадцать хра-
нилищ, занявших непри-
годные для полеводства

земли, смогут вместить

более пятнадцати миллио-
нов кубометров влаги.
Благодаря этому улуч-

шится водообеспечен-
ность тысяч гектаров зе-

мель.

РАСТУТ
ТЕМПЫ
ДОБЫЧИ
СУРГУТ (Тюменская

область). Ударная работа
смежников позволила кол-

лективу нефтегазодобы-
бывающего управления
«Федоровскнефть» успеш-
но выполнить обязательст-
ва, принятые в честь 60-
летия образования СССР.
С начала года на его про-
мыслах получено дополни-
тельно к плану более
двухсот тысяч тонн ценно-
го сырья.

РЫБА
КАРАКУМСКИХ
ПРУДОВ
АШХАБАД. Завершено

сооружение прудового хо-
зяйства в зоне Каракум-
ского канала под Ашхаба-
дом. Сдан в эксплуатацию
последний водоем, увели-
чивший площадь водного
зеркала хозяйства до 900
гектаров. С каждого из
них рыбаки получают око-
ло 20 центнеров карпа и
толстолобика. Во внутрен-
них водоемах Туркмени-
стана ежегодно добывает-
ся 3,5 тысячи тонн рыбы.

(ТАСС)

ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ

Регенератный завод — круп-
ное предприятие, работа кото-

рого оказывает существенное
влияние на выполнение плана
всей промышленностью города.

К сожалению, в последнее вре-
мя влияние это в основном от-
рицательное: хотя за 8 месяцев
нынешнего года коллектив вы-
полнил план по' выпуску и реа-
лизации продукции, по произ-
водительности труда, но недо-
статков в его деятельности мно-
го. По сравнению с прошлым
годом допущено снижение объе-
мов выпускаемой продукции,
недовыпущено, например, 246
тысяч пар спортивной обуви. На-
блюдается рост себестоимости
продукции, не выполнен план
по прибыли (убытки составили
187 тысяч рублей), есть случаи
возврата продукции, особенно
много претензий к качеству
продукции шиноремонтного це-
ха. На регенератном заводе в
нынешнем году резко
возросли непроизводи-

тельные потери рабо-
чего времени, на 23,5
процента возросла те-
кучесть кадров.

Такое положение дел вызы-
вает серьезное беспокойство —

ведь близится конец года, имен^
но сейчас решается судьба вы-
полнения планов и .социалисти-
ческих обязательств. И дума-
лось, что на свое отчетно-вы-
борное собрание коммунисты
придут с особым настроем,
принципиально проанализиру-

ют работу партбюро и в целом
парторганизации за отчетный
период, внесут конкретныз

предложения по ее улучшению,
требовательно оценят и свой
вклад в дела предприятия. Ведь
парторганизация, насчитываю-

щая в своих рядах более 200
членов партии и кандидатов в
члены партии, — большая сила,
способная оказать решающее
влияние на успехи коллектива
завода.

Но вот прошло собрание, а не
покидает чувство неудовлетво-

ренности от хода его.
В чем же дело? Кажется, все

было: и обширный доклад сек-

ретаря партбюро А. Б. Лавро-
ва, и целый ряд выступлений
коммунистов в прениях... При-
чем в них звучало немало
справедливой критики недо-
статков, что должно бы найти
заинтересованную поддержку

зала, горячее обсуждение. Од-
нако в течение всего собрания
в зале стоял приглушенный
шум голосов, в котором нелег-
ко было порой услышать высту-

пающих.

Что это — равнодушие к де-

лам завода, родного коллекти-

ва или неверие в реальную

пользу разговора на собрании?
Казалось бы, в отчетном до-

кладе секретарь партбюро А. Б.
Лавров раскрыл целый ряд при-

чин, мешающих заводу стабиль-
но работать: говорил он о ча-

стых случаях неритмичного и

некачественного обеспечения
предприятия сырьем, материа-

лами и тарой, о недостаточно
экономном расходовании их.

Все это действительно имеет

место, но почему же тогда

реакция коммунистов на вскры-
тые недостатки была столь
равнодушной? Может, потому,

что они уже привыкли говорить

и слушать об этих недостатках
на разного рода производствен-
ных собраниях и совещаниях,

причем не первый год. Шел
разговор о них и на отчетно-вы-

борном партийном собрании
прошлого года. И на этом

итоговом собрании коммунисты

хотели услышать не просто

констатацию недостатков, а то,

что в отчетном периоде делало

партбюро для их устранения,

как реализовывало право конт-

роля хозяйственной деятельно-

сти администрации, насколько
действенными были постанов-

ления партийных собраний и

заседаний партбюро? Но четко-

го, конкретного ответа на эти

вопросы не прозвучало.

Ведь недаром в своем вы-

ступлении заместитель началь-

ника цеха резиновой обуви Л. В.
Пименова вновь подняла воп-

рос о работе промерочной ма-

шины и просила содействия в

его решении. Машина уже не

первый год мертвым грузом

стоит на складе, материал в це-

ха поступает непромеренный —
а в результате перерасход тка-

ОТ РАЗГОВОРОВ
К ДЕЛУ
ни. О том, что надо пустить в

ход машину, уже давно и на

разных уровнях идет речь, а

конкретного дела не видно. И,
наверное, партбюро надо было
своевременно взять под конт-

роль решение этого вопроса.

Это было бы хорошим приме-

ром действенности его работы,
и польза для дела очевидна.

Ведь смогли же в прошлом го-

ду решить вопрос со взвешива-

нием резиновой смеси, и ре-

зультат налицо: если в 1980

Г°ДУ было перерасходовано
183,6 тонны резиновой смеси,

то в нынешнем году ее уже сэко-

номлено 88,8 тонны.

Разговор о недостатках в

основном свелся к перечисле-

нию объективных трудностей,
решение которых ложится на

плечи администрации завода,

производственных служб. Дело
партбюро — держать под по-

стоянным контролем ход его

выполнения, а на партийном
собрании значительно больше
внимания надо было уделить

воспитательной работе с людьми.

Текучесть кадров возросла

практически во всех цехах

завода, даже в стабильно ра-

ботающем цехе формовой
техники она увеличилась на 5,8
процента, в цехе резиновой
обуви — на 5,9 процента, а в

шиноремонтном — на 86,6 про-

цента. Число прогулов со 137
в прошлом году возросло до

190, а число случаев наруше-

ния общественного порцдка —

со 109 до 140, И даже некото-

рые коммунисты попали в чис-

ло нарушителей, в отчетном до-

кладе упоминались фамилии
Н. Н. Маньковского, Ю. П. Мок-
рова, Т. А. Павловой.

Если бы докладчик не огра-
ничился простой констатацией
этих фактов, а глубоко проана-

лизировал их как важнейшие
причины неритмичной работы
завода, вот тогда в зале чувст-

вовалась бы заинтересован-

ность.

И разговор этот можно

было начать с исполнитель-

ской дисциплины самих ком-
мунистов на собрании: нача-

лось оно на полчаса позже наз-
наченного срока, после начала в

зал еще входили опоздавшие.

Эти мелкие факты говорят о

большом — о том, что дисцип-

лина на заводе страдает на всех

уровнях.
В отчетном докладе хотелось

услышать анализ деятельности

8 цеховых парторганизаций и

5 партгрупп завода, в том чис-

ле по важнейшему вопросу: что

сделано и как улучшить воспи-
тательную работу в цехах, ка-

кую помощь от партбюро могут

получить в данном направлении

партгрупорги и секретари цехо-

вых партбюро.
Ведь, к сожалению, большин-

ство выступлений коммунистов

(вопросов укрепления дисципли-

ны касался почти каждый вы-

ступивший) начинались слова-

ми: не смогли, не сделали, нет
результатов. Приведу только не-

сколько высказываний участни-
ков обсуждения доклада.

И. А. Желнов, секретарь парт-
организации ремонтно-

механического цеха.

— Мы не смогли в
нынешнем году до-

_ биться снижения на-
рушений трудовой дисциплины,

наоборот, есть рост к 1981 году.
Хотя и обсуждаем нарушителей
на рабочих собраниях, ведем с

ними работу, а результатов нет.
С. А. Магер, партгрупорг це-

ха пароснабжения.

— В отчетном периоде парт-
группа недостаточно уделяла
внимания вопросу укрепления
дисциплины: в цехе совершено

16 прогулов с потерей 40 чело-
веко-дней. Большая текучесть
кадров — уволено 22 человека,
а принято 41. Коллектив обно-
вился почти наполовину, но-
вичков надо научить, а все это
усложняет борьбу за дисципли-

ну.
Н. А. Прыгачева, секретарь

парторганизации цеха формовой
техники.

— Хотя цех работал в этом

году стабильно, четырежды за-

нимал первое место в социали-

стическом соревновании среди

цехов завода, но и у нас воз-
росли потери рабочего времени,

совершено 13 прогулов с поте-

рей 60 человеко-дней.

Как видим, в этом вопросе

новому составу партбюро при-

дется многое сделать, перейти
от разговоров об укреплении

дисциплины к более конкретным

мерам по борьбе с нарушителя-
ми. И они должны включить в

себя не только комплекс их на-
казаний, но и активную работу
по улучшению условий труда
рабочих, дальнейшее внедрение

прогрессивных методов органи-

зации труда. Об этом тоже шел
разговор на собрании. И. А.
Желнов в своем выступлении,

например, привел такой факт,
что слесари-ремонтники по изго-

товлению приспособлений и ос-

настки не имеют даже помеще-

ния. Как же, мол, тогда требо-
вать от них дисциплины и каче-

ства выполнения заказов?

Дальнейшее улучшение вос-

питательной работы, совершен-

ствование ее форм и методов во

многом будет зависеть от со-

вершенствования форм и мето-

дов работы самого партбюро
регенератного завода. А цель

всей этой работы одна — успеш-

ное завершение года," выполне-

ние принятых социалистических
обязательств.

Т. КРЫЛОВА.

Г РУППА ведущих специали-

* стов завода «Сланцы» по-
сетила Московскую междуна-
родную выставку «Химия — 82».

На выставке были представ-

лены экспонаты более 70 фирм,
объединений, предприятий, ор-

ганизаций развитых зарубеж-
ных стран. На площади более
20 тысяч квадратных метров

были размещены экспонаты

СССР.
Отдельным разделом пред-

ставлена сланцепереработка.
Демонстрировался процесс тер-
мической переработки кусково-

го сланца «Кивитер» в газоге-
нераторе производительностью

1000 тонн сланца в сутки, пред-
назначенный для получения из

НА ВЫСТАВКЕ «ХИМИЯ-82»
сланца смолы и низкокалорий- кокс слюдяной электродный,
ного газа. Основные операции дорожное масло, мягчитель

переработки сланца механизи- для регенерации резины, би-
рованы и автоматизированы, тумно-кукерсольные мастики и

В результате годовое произвол- другие химические продукты,

ство смолы на 1 человека до- Водорастворимые фенолы, изв-

стигает примерно 6000 тонн, лекаемые из смолы, перераба-
что в четыре раза превышает тываются на синтетические смо-

существующий уровень. Смола лы и другие химические про-

вырабатывается при термине- дукты. Выставка «Химия— -82»
ской переработке горючих слан- позволяет расширять междуна-

цев по процессу «Кивитер», родные научно-технические свя-

перерабатывается с получением зи.

топливных и химических про-
дуктов, большинство из кото- чатлениями

рых нельзя получить на базе домой,
нефти. На базе фракции смолы
выпускаются топливное масло,

Усталые, но с большими впе-
возвращались мы

Н. НЕЧАЕВ,
зам. главного инженера
завода «Сланцы».

Валерий Алексеевич Ива-
нов (на снимке) —• один из
лучших маетеров-взрывников

шахты «Ленинградская». С
присущим ему чувством от-

ветственности подходит он к

выполнению своих рабочих
обязанностей. Его отличают

высокие профессиональные
знания, дисциплина.

Фото Г. Никонова.

НА СВОЕМ МЕСТЕ
Много лет на комбинате

«Стройдеталь» работает Вла-
димир Павлович Иванов. Сю-
да он пришел, не имея строи-

тельной специальности. .Тру-
доемкая работа у тех, кто за-

нимается погрузочно-разгру-

зочными операциями, но

В. П. Иванов не отступил

перед трудностями. Посте-
пенно пришли опыт, знания,

сноровка. Все, что было не-

понятно, он старательно и

упорно перенимал у тех, кто

трудится на комбинате не

один год. Видя его старания

и стремления в работе, ру-

ководство назначило Влади-
мира Павловича бригадиром
в самый отстающий коллек-

тив. Уже через несколько
месяцев появились первые

положительные результаты.
А годовое производственное
задание прошлого года бри-
гада завершила досрочно.

Также плодотворно работа-
ет и нынче. План двух лет пя-

тилетки она уже выполнила

и идет с большим опереже-

нием графика. Владимиру
Павловичу за высокие пока-

затели в работе присвоено

звание ударника коммуни-

стического труда.
В. ШАТАЛОВ,

председатель заводского
комитета профсоюза
комбината «Стройде-
таль».

И ЗИМЕ ГОТОВЫ

Коммунисты леспромхоза

обсудили на своем собрании
«Задачи парторганизации по
подготовке предприятия к

работе в осенне-зимний пе-
риод». С докладом высту-

пил главный инженер лес-

промхоза А. И. Кукушкин.
Он отметил, что подготовка

предприятия к зиме в основ-

ном уже завершена: утепле-
ны цеха, во всех бригадах,
работающих в лесу, есть
специально оборудованные
будки, где можно будет зи-
мой погреться, пообедать и

т. д. В основном закончен

и ремонт дорог в лесу. Сей-
час осталось лишь утеплить
боксы в гараже, произвести
небольшой ремонт в цехах.

На собрании выступили
директор предприятия А. И.
Сивяков, шофер, председа-

тель рабочего комитета проф-
союза В. С. Григорьев, ма-

стер И. Т. Агафонов и дру-
гие, предложившие ряд кон-

кретных мер по быстрейше-
му окончанию всех ремонт-

ных работ. На это нацелива-
ет и принятое на собрании
постановление.
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НА ПОРОГЕ СТОЙЛОВОГО СОДЕРЖАНИЯ СКОТА
ЖИВОТНОВОДСТВО: ПОИСК, РЕЗЕРВЫ, ПРОБЛЕМЫ

На фермах специализирован-

ного производственного объеди-
нения «Родина» завершается
пастбищный период содержания

скота. Это было время, благо-
приятное для увеличения про-

дуктивности дойного стада и ро-

ста привесов молодняка крупно-
го скота.

— Как его использовали жи-
вотноводы нашего района? —

таким был первый вопрос, за-
данный заместителю генераль-

ного директора СПО «Родина»
по животноводству А. А. Жму-
дикову.

— К сожалению,, социалисти-

ческие обязательства — надоить

от каждой коровы . за - четыре

летние месяца по 1.189 жило«

граммов молока — работники
ферм нашего района так и не

выполнят. В расчете на одну ко-

рову рассчитываем получить

только по 1.060 килограммов,

Но надо сказать, что за преды-

дущие пять лет мы не получали
за пастбищный период и такого

удоя. В среднем за каждый год

предыдущей пятилетки он- -со-

ставил всего 1.053 килограмма.
Так что хотя и небольшой рост,

но все-таки достигнут. В нынеш-

ний пастбищный сезон по

сравнению с соответствующим

.^периодом прошлого года при-

бавка к надою на . одну корову

"составляет 117 килограммов мо-

лока. Это позволило нашим жи-

вотноводам полностью ликвиди-

ровать «минус», с которым ори
вступили в лето, и даже обеспе-
чить на 1 октября «плюс» в 12
килограммов.

— Анатолий Антонович,
вкратце, за счет чего удалось

животноводам обеспечить рост

продуктивности дойного стада?
— Во-первых, скот нынче на

зеленые корма выходил более
упитанным, чем в предыдущее

лето. Правда, за исключением
совхоза «Старопольский», где

все еще самая слабая кормовая

база. Во-вторых, значительно

больше нынче было уделено

^Ошмания подготовке пастбищ к

содержанию на них животных,

более ритмично работали звенья

по уходу за загонами. В-треть-
их, хотя и с трудом, но нам

этим летом удалось добиться,
чтобы пастухи применяли элек-
троизгороди, что способствовало
порционному стравливанию зе-

ленки на корню. Но, пожалуй,
^^мое главное то, что животно-

воды осознали всю свою ответ-

ственность за выполнение реше-

ний майского (1982 г.) Пленума
ЦК КПСС и, стараясь делом

ответить на заботу партии, ис-

кали новые резервы увеличения

производства молока.

— Очень важно, чтобы у них

не пропало такое стремление и в

наступающий сложный и ответ-

ственный для них период стой-
лового содержания скота. А это

в немалой степени зависит от

того, как подготовлены фермы к

зиме, как обеспечено стадо кор-

мами.

— Совершенно верно. С кор-

мами нынче дела обстоят не-

плохо. В целом по объединению
на условную голову крупного

товленность кормоцехов, от ра-

боты которых в немалой степе-

ни зависят надои. Какова их го-

товность ныкче?
— Лучше всех к этому вопро-

су отнеслись вновь в совхозе

«Сланцевский», где еще с авгу-

ста работают кормоцехи на фер-
мах Загривье и Степановщина.
Здесь ведется запарка и сдаб-
ривание соломы зернофуражом,
которую охотно поедают живот-

ные. Поэтому здесь не допуще-

но и снижения надоев. Начат
ремонт кормоцехов в «Родине»
и в «Осьминском». А вот в

«Старопольском» он еще до сей
поры в разобранном виде, и ко-

гда будет готов, неизвестно.

Приходится только удивляться

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

рогатого скота приходится в

среднем по 13,5 центнера кор-

мов в кормовых единицах, тогда

как в прошлом году было лишь

10,2 центнера. А в совхозах

«Сланцевский», «Аврора» и

«Родина» соответственно по

16,9, Ь4,5 и 15,6 центнера.

Меньше всего кормов запасено

в «Старопольском», где на одну

условную голову приходится

всего по 8,4 центнера. Очевид-
но, придется остальным поде-

литься с ним. Именно на это мы

сейчас и настраиваем руководи-

телей и специалистов всех хо-

зяйств.

Что же касается подготовки

скотопомещений к зиме, то, как

показал недавно проведенный по

всем фермам района рейд, здесь

еще пока немало недоделок. К
примеру, в «Осьминском» не

отремонтировано еще большое
количество окон и дверей, не

приступали к ремонту тамбуров,
куда будут завозиться корма.

А в «Старопольском» только

начали разворачиваться с ре-

монтом помещений. Руководи-
тели хозяйств ссылаются на

большой объем полевых работ.
Что ж, не согласиться с этим

нам, зооветспециалистам, нель-

зя. И тем не менее, все фермы
к зиме должны быть полностью

отремонтированы и утеплены.

Таково требование дня.
— Анатолий Антонович, в про-

шлые зимовки скота очень мно-

го нареканий было на неподго-

«олимпийскому спокойствию»
здешних руководителей, бездей-
ствию партийных и профсоюз-
ных активистов, которые не

меньше нас, зоотехников, долж-

ны быть заинтересованы в луч-

шем использовании кормов.
— И еще один очень важный

момент, из-за которого чаще

всего страдают животноводы в

зимнюю пору, а иногда и недо-

получают продукцию от своих

подопечных, — это работа си-

стем навозоудаления и механиз-

мов по кормораздаче.

— Вопросы, прямо скажем,

больные, и всем, казалось бы, на-

бившие уже оскомину. Но увы,

сдвиги и нынче небольшие. Си-
стемы навозоудаления наиболее
качественно подготовлены в

«Сланцевском». Хуже всего
опять-таки в «Осьминском» и

«Старопольском». Видимо, не

пошел впрок горький урок про-

шлой зимовки руководителям и

специалистам инженерной
службы этих хозяйств. А
сколько говорилось об этом на

каждом «Едином дне животново-

дов», отдельным пунктом выно-

сили этот вопрос. Нет четкой
ясности пока и по механизиро-

ванной раздаче кормов. А ведь

везде можно применить в работе
КТУ. Однако даже в «Сланцев-
ском», в частности, на ферме
Втроя, где и без того сложное

положение с кадрами, ничего в
этом вопросе не делается. Про-
являет инертность и безразли-

чие в этих вопросах и инженер-

ная служба совхоза «Осьмин-
ский» во главе с А. П. Бацу-
лой. А ведь в рабочих планах и

графиках, в приказах директо-

ров хозяйств все эти моменты

давно быди оговорены. Хоте-
лось бы, чтобы коммунисты сов-

хозов усилили контроль хозяй-
ственной деятельности админи-

страции, а с некоторых и спро-

сили бы по всей строгости.

— Анатолий Антонович, а ка-

ковы сегодня основные рекомен-
дации к самим животноводам

ферм?

— Прежде всего, с первых

дней стойлового содержания

скота наладить строгий учет

расходования кормов, чтобы их

хватило не только до следующе-
го пастбищного периода, но и

осталось в резерве. Об этом от-

лично знают все бригадиры, но

пока на большинстве ферм
«Старопольского» он ведется

нерегулярно, а в «Осьминском»
вообще еще не заведен такой
учет. И конечно же, надо улуч-

шить работу со стадом. Помнит-
ся, раньше каждый зоотехник

знал каждую корову. Теперь
совхозное стадо в несколько раз

больше, так пусть хотя бы дояр-

ка как следует знает всех своих

подопечных. Именно так сейчас
поставлено дело на ферме Сте-
пановщина, где бригадиром ком-

мунист Д. Э. Андреева. У нее

есть полный анализ всех коров

по продуктивности, возрасту,

стельности, потенциальным воз-

можностям. И не случайно сей-
час здесь дела пошли на лад.

Вскоре мы на этой ферме про-

ведем семинар.

— Каковы прогнозы на конец

года?

Мы недавно собрались со

специалистами и подсчитали,

что если удастся удержать взя-

тый ритм и в день получать от

коровы в среднем по 7,6 кило-

грамма молока, то план по про-

даже молочной продукции госу-

дарству наш район нынче вы-

полнит. И сегодня дело чести не
только животноводов, но и всех

тех, кто обеспечивает нормаль-

ные условия их труда, — не до-

пустить снижения продуктивно-

сти скота, создать прочный фун-
дамент для успехов в будущем
году.

Интервью вела

А. БЕДОВА.

Иван- Васильевич Бобров
работает в цехе камерных

печей завода «Сланцы» уже

много лет. По специальности

он слесарь по ремонту тех-

нологического оборудования.
Под его руководством брига-
да постоянно перекрывает

установленные нормы, де-

лает все возможное, чтобы
оборудование работало бес-
перебойно. Ударник комму-

нистического труда аккура-

тен во всем, постоянно по-

вышает свое профессиональ-
ное мастерство, этого же тре-

бует от других членов брига-
ды, а поэтому коллектив ра-

ботает ритмично, без сбоев.
Не стоит в стороне и от об-
щественных дел. И .В. Боб-
ров — профгрупорг бригады,

НА СНИМКЕ: И. В. Бо-
бров.

Фото Ю. Терентьева.

ЛОСЛЕ ПЕРЕРЫВА
Впервые после долгого пе-

рерыва во Дворце культуры

завода «Сланцы» начинает

занятия академический хор.

Руководить коллективом бу-
дет в бывшем солист одеры

Михаил Петрович Азикин.
Занятия начинаются 28

сентября в 19 часов. В хор

приглашаются абсолютно все

желающие, разных возра-

стов, кроме младших школь-

ников.

Из редакционной

почты

АВТОБУС
ОПАЗДЫВАЕТ

ббращаются к вам рабо-
чие столярного цеха комбина-
та «Стройдеталь» в надежде
на то, что изменится поло-

жение в отношении доставки

нас на работу и обратно рей-
совым автобусом маршрута
№ 5.

Это самый ненадежный
маршрут. Интервал составля-
ет 30 минут по расписанию,

но, как правило, автобусы
снимают с рейса, нам прихо-
дится стоять на остановке це-

лый час. Не надо объяснять,
какой материальный убыток
несет цех, когда 50 человек

опаздывают на 30 минут на
"Каботу,

Постоянно обращаемся в

пассажирское автопредприя-

тие после того, как не прихо-

дит автобус. Диспетчеры гру-

бят,^ бросают телефонную
трубку. Администрация ссы-

лается на поломку или отсут-

ствие топлива. Можно войти
к их положение, но уж слиш-

ком часто нам приходится

это делать. Не приходит за-

частую автобус от остановки

ДОК в двенадцать часов но-
чи.

Долго так будет продол-
жаться? ..

3. ПЕТРОВА, Л. ПЕЧУ-
РА, Л. СМИРНОВА,
всего 9 подписей.

Валентина Петровна Зайце-
ва в Доме культуры в Ложго-
лово работает совсем недавно.
Согласитесь, что какой-то ме-

сяц для человека, начинающе-

го работу руководителя впер-
вые в жизни, это не срок. Она
еще толком и не решила для

себя, кем будет, к чему больше
лежит душа. К работе в поле

или в клубе? Пока Валентина
Зайцева полевод и на полстав-

ки директор. Сейчас почти каж-
дый вечер в Доме культуры бы-
вают студенты, работающие в

совхозе. Приходят посмотреть

фильмы, потанцевать и сель-
ские парни и девчата. В клубе
есть свой вокально-инструмен-
тальный ансамбль. И если все

же будут получаться у Вален-
тины клубные дела, то отдел

культуры горисполкома с радо-
стью даст ей направление в

культурно-просветительное учи-
лище. А пока... Пока она еще
новичок и только вникает в

суть дела.

Сейчас ее занимают хозяйст-
венные заботы. Должен закон-

читься ремонт котельной, на-
до обязательно покрасить до

холодов оконные переплеты,
почерневшие от времени.

Обстановка в помещении

клуба неплохая. В прошлом

году заново перестелены полы
в зале клуба, на 3 тысячи руб-
лей в этом году приобретена
«одежда» сцены и зала. Вот
только требует побелки потолок.
Нехитрое оформление, сделан-

ное еще предшественницей Ва-
лентины, не просто разнообра-
зит обстановку клуба, но не-
сет его посетителю информа-
цию. «Скор.о на экране», «Сов-

хоз «Старопольский» в XI пя-

тилетке» — эти стенды долж-

ны просвещать любознатель-
ного сельчанина. Но все же нет
главного: экран соревнования не

заполнен, и рейдовая комиссия

маленький, всего одна комна-

та. Это, конечно, очень неудоб-
но для приезжих артистов, пе-

реодеться даже негде, кроме
как на сцене за занавесом. Но
в этом году художественная

ГОРИЗОНТЫ КУЛЬТУРЫ

Продолжаем публикацию материалов по подготовке уч-

реждений культуры села к осенне-зимнему сезону.

II. ДОМ В ЦЕНТРЕ СЕЛА 

РЕЙД „ЗНАМЕНИ ТРУДА  

советует новому директору, как

это лучше сделать, за какое

время подвести итоги трудово-
го соперничества доярок, ме-

ханизаторов. Устарели и газет-

ные вырезки «События за про-
шедшую неделю», надо их по-

менять, да не на первые попав-

шиеся под руку, а как следует

выбрать такие, что могут заин-

тересовать жителей села.

Помогает вести В. Зайцевой
клубное хозяйство библиотекарь
Мария Федоровна Перман. Все
столы, стулья, цветы в горш-

ках убраны на свои постоянные

места.

Выходим из клуба и еще

раз оглядываемся. Украсить
территорию у Дома культуры

необходимо. Может быть, сде-

лать здесь яркие клумбы, стенд

с афишами? Ложголовскому
ДК очень нужна инициатива,

фантазия, наконец, просто за-

ботливое отношение нового ру-
ководителя и сельчан.

Из самого дальнего села рай-
она мы следуем в ближнюю
деревню Кушела. Клуб здесь

мастерская отдела культуры
горисполкома по-новому офор-
мила клуб, и в его чистом кро-

хотном зале хочется сидеть и

разговаривать без конца.

Можно понять деревенских

девчушек, которых влечет сю-

да после школьных занятий в

Выскатке уют помещения и ду-

шевность педагога по профес-
сии, директора клуба Тамары
Николаевны Юхтановой. Сюда
спешат .заниматься пением,

здесь, в клубе, знакомятся бу-
дущие молодые пары. К тому

же к новому оформлению дирек-

тор добавила и свою выдумку.

Например, листок трудовой сла-

вы, на котором написаны по-

хвальные слова трактористу

Кушельской фермы Петру Пет-
ровичу Вишневу, орденоносцу,

отличному работнику.
— Мне не сразу понравилась

Кушела и этот небольшой клуб.
А потом, когда постучалась в

каждую дверь, поговорила с

каждым человеком в деревне,

поняла, какие хорошие здесь

есть люди. Маленький клуб, да

всех обслуживает! И вот уже

семь лет как я здесь. Клуб —

мой дом, и мне хочется, чтобы
для всей деревни он был род-

ным, — говорит Т. Н. Юхтано-
ва.

Комиссия делает только не-

сколько замечаний по мелочам.

Чтобы светильник не кривился,

надо его подправить, крыльцо

требует частичного ремонта,

да вывеску надо бы поменять,

вместо «Кушельской» напи-

сать «Кушельский». Вот, по-

жалуй, и все. К доброму хозяи-

ну претензий особых нет.

Итак, мы и в этот раз побы-
вали в двух сельских учрежде-

ниях культуры. Более серьез-

ные замечания были высказа-

ны в адрес Ложголовского До-
ма культуры. Кстати, в рейде
с нами была председатель ис-

полкома Старопольского Сове-
та народных депутатов Т. А.

Веникова, которая, надеемся,

так же, как и Зайцева, взяла

все сказанное на заметку. В

Кушеле же рейдовая комиссия

на небольшие советы получила

живой отклик, дом в центре

этой деревни вполне отвечает

своему предназначению.

С. КОВАЛЕНКО,
секретарь исполкома гор-

совета.

Н. ПЕТРОВА,
заведующая отделом куль-

туры горисполкома.
Ю. КУЗНЕЦОВ,

ст. инженер киносети, пред-
седатель комиссии по охра-
не труда горкома профсою-
за работников культуры.

Н. ТОМС.



Корреспонденты ТАСС и АПН сообщают

НЕЗАЖИВАЮЩИЕ РАНЫ
ВЬЕТНАМА СВИДЕТЕЛЬСТВО ОЧЕВИДЦА

Наталье Ивановне
ИВАНОВОЙ

Поздравляем Вас с уходом
на заслуженный отдых. Желаем
здоровья, долгих лет жизни.

Благодарим за добросовестный
труд.

Коллектив котельного це-
ха смены «А» ТЭЦ СПЗ
«Сланцы».

В пограничной с Кампучией
вьетнамской провинции Тэйнинь
среди безлесной равнины возвы-
шается видимая за многие де-
сятки километров гора Ба Ден.
На этой горе в далеком прош-
лом были возведены три паго-

ды, остающиеся до сих пор ме-

стом паломничества верующих.

В феврале этого года мы взби-
рались по каменистой тропе вме-
сте с потоком паломников. Вдоль
тропы, среди обнаженных скал

и камней, на горном склоне,
практически лишенном почвы,
кое-где попадались пустотелые,
полусгнившие стволы когда-то
могучих деревьев. На нагодах
следы разрывов фугасных бомб.
Языки коптящего пламени на-
палма также оставили свои сле-

ды на их стенах.

Вьетнамские специалисты

рассказали нам о событиях, ра-
зыгравшихся здесь в период
химической войны, развязанной
американской армией против

народа Вьетнама.

Гора Ва Ден господствует над
равнинной территорией провин-

ции Тэйнинь. За овладение этой
горой шла ожесточенная борь-
ба. Джунгли были хорошим ук-

рытием для патриотов Вьетна-
ма. Как и на других участках

боевых действий, армия США
провела операции по уничтоже-

нию веками росших на этой го-

ре тропических джунглей. Аме-
риканские транспортные самоле-
ты С-130, оборудованные вы-
ливными приборами, созданны-

ми для применения нервно-па-

ралитических ОВ типа VX, в

этом районе провели неодно-

кратную обработку джунглей
оранжевой смесью. Горные
джунгли погибли. Они исчезли

не только на горе Ба Ден. Всего
во Вьетнаме уничтожено четыре

миллиона гектаров горных ле-

сов. Смыв почвенного слоя со
склонов гор стал неотвратимым.

Американцы делали все, чтобы
ускорить этот процесс, вызывая

искусственные ливни. Таких
операций после уничтожения

горных лесов только в Южном
Вьетнаме было проведено более
тысячи. По данным вьетнамских

специалистов, в их стране при-

рост почвенного слоя всего на

один сантиметр в условиях

джунглей проходит за 200 —

400 лет, а слой почвы ч толщи-

ной три сантиметра может обра-
зоваться естественным путем

только за несколько тысяч лет.

До войны значительную часть

территории провинции Тэйнинь
занимали тропические леса, в

которых водились дикие слоны
и буйволы, тигры и пантеры.

Теперь здесь нет ни растений,
ни животных. Иссушенные хи-

мическими веществами деревья

американцы сожгли напалмом,

а на пепелище с воздуха рас-
сеивали семена сорных трав.

Находясь на местах, подверг-

нувшихся химическим атакам

армии США, мы не слышали

ни разу голоса птиц. Они лиши-
лись естественного корма. Вьет-
намские орнитологи подсчитали,

что из 150 видов обитавших
здесь когда-то птиц осталось 18,
включая виды, мигрировавшие

из степных районов.

По оценкам вьетнамских спе-
циалистов, естественного восста-

новления равнинных лесов в

ближайшие 100 — 200 лет не
ожидается.

В одной из деревень нам по-

казали несколько экземпляров

рыб, выловленных в местных во-
доемах. Не нужно быть специа-

листом, чтобы увидеть анома-

лии в развитии этих рыб. Они
укорочены, позвоночник у них

деформирован, голова разрос-

лась до непропорциональных

размеров. Таких рыб жители не

употребляют в пищу.

В Южном Вьетнаме мангро-

вые леса, занимавшие площадь

500 тысяч гектаров, уничтоже-

ны полностью. На их месте те-

перь остались болотистые, ли-

шенные растительности равни-

ны. Две трети коренного населе-

ния покинули эти опустошенные

районы.
Уже много лет вьетнамцы

упорным трудом восстанавлива-

ют флору и фауну страны. В
Южном Вьетнаме вновь появи-

лись плантации каучуконосов,

кокосовых пальм. Рано или по-

здно будут восстановлены манг-

ровые и частично равнинные

леса. Но трудно сказать, как и
в какой степени будут залече-

ны незаживающие . раны, при-

чиненные, здоровью населения

этой страны химическим ору-

жием США.
По данным вьетнамских вра-

чей, воздействию токсичных

химических веществ было под-
вергнуто примерно два мил-

лиона человек, из них три с

половинбй тысячи погибло зще
в годы войны. У оставшихся в

живых отмечаются злокачест-

венные заболевания печени и

крови, фиксируются расстрой-
ства иммунной и центральной
нервной систем, увеличение ча-

стоты других заболеваний.

Любая война является со-

циальным бедствием для наро-

дов. Войны не обходятся без
появления калек. Однако хими-

ческая война армии США в

Юго-Восточной Азии заняла

особое место в истории своими

последствиями, каких человече-
ство еще не знало.

Особенность химической вой-
ны армии США заключается

в том, что наряду с непосред-

ственными' жертвами войны
появилось новое поколение ка-

лек. Дело в том, что у когда-

то отравленных оранжевой
смесью, содержащей примесь

высокотоксичного вещества —

диоксина, произошло повреж-

дение наследственного аппара-

та, многочисленные специфиче-
ские хромосомные аберрации.
Это вызвало небывалое в исто-

рии появление многочислен-

ных аномалий беременности
и врожденных уродств у детей.
Врожденные уродства ныне от-

мечаются не только в семьях

вьетнамцев, но даже в семьях

американцев — участников вьет-

намской войны 1961 — 1971 го-

дов. Хромосомные аберрации
передаются по наследству, и

есть основания опасаться за

аномалии и уродства у потом-

ства следующих поколений
жертв химической войны,

Чтобы понять трагедию Вьет-

ЗАРУБЕЖН АЯ ХРОНИК А

ЛОНДОН. Около тысячи сто-

ронников мира прошли маршем
по одному из центральных

графств Великобритании — Окс-
фордциру. По призыву движе-

ния за ядерное разоружение

они собрались в местечке Ап-
пер Хейфорд, чтобы выразить
протест против намерения пра-

вительства начать здесь строи-
тельство новой американской
военно-воздушной базы.

КОПЕНГАГЕН. Дания может

существовать вне «Общего рын-

ка» и должна приложить мак-

симум усилий, чтобы выйти из

этой замкнутой торгово-эконо-
мической группировки. К тако-

му выводу пришли' участники

состоявшейся здесь конферен-
ции «Народного движения за

выход Дании из ЕЭС». На кон-

ференции указывалось, что 10
лет пребывания в ЕЭС приве-

ли к рекордному увеличению без-
работицы в Дании, значитель-

но возросла внешняя задол-
женность страны. (ТАСС).

нама, нужно своими глазами

увидеть так часто встречаю-
щихся детей-уродов, особенно
в южных провинциях Вьетна-
ма, родившихся спустя годы

после окончания химической
войны. Таких детей-уродов мы

встречали в провинциях Тэй-
нинь и Венче, видели мертво-

рожденных уродов в больницах
городов Ханой, Хошимин, Тэй-
нинь. У новорожденных часто

встречаются уродства конеч-

ностей (отсутствуют руки или

пальцы, срастаются пальцы, не-
доразвиты суставы), отсутствие

зрачков или глазных яблок,
аномальные размеры головы,

недоразвитый головной мозг,

развитие кисты в черепной ко-

робке, «заячья губа», незажи-

вающие язвы на теле. Участи-
лись случаи рождения сиам-

ских близнецов, детей больных
эпилепсией. Сотни тысяч жен-

щин Вьетнама страдают бес-
плодием.

В тех случаях, когда один
из супругов получил пораже-
ния во время химической вой-
ны, число семей без потомства

возросло в восемь раз, и часто

та появления детей-уродов воз-

росла в 15 раз.

Аномалии беременности и

врожденные уродства проявля-

ются уже в течение многих лет,
и есть основания опасаться их

сохранения -и даже роста в бу-
дущем. Об этом свидетельст-

вуют данные,, полученные вра-

чами гинекологической больни-
цы в городе Хошимине. Число
зарегистрированных выкидышей
по сравнению с 1952 годом к

1967 году возросло в 33 раза,

к 1976 гоДу — в 50 раз. Ана-
логичная картина наблюдается
и в других провинциях Южно-
го Вьетнама.

Имеющиеся медико-статисти-

ческие данные со всей очевид-

ностью свидетельствуют, что

нарушения аппарата наследст-

венности у жителей Юго-Во
сточной Азии, вызванные воз-

действием химического оружия

США, во многом аналогичны

нарушениям наследственности

у жителей Хиросимы и Нага-
саки, переживших атомные бом
бардировки. Это нельзя рас
сматривать иначе как резуль-

тат преднамеренных античело-
веческих акций американского
милитаризма. Факты показы-

вают, что США испытывают

действие новых видов оружия

на больших контингентах лю
дей — жителей других стран.

Так, действие атомных бомб
американцы испытали на жи-

телях Японии. Действие хими-

ческого оружия в огромных

масштабах ими испытано на

населении стран Юго-Восточной
Азии. Многие приемы примене

ния бактериологического оружия

армия США отрабатывала во

время корейской войны. Па
конец, действие психохимиче

ского отравляющего вещества

«Би-зет» армия США прово

дила даже на своих соотечест

венниках,' так называемых «Д
ровольцах». И во всех случаях

были жертвы этих бесчеловеч
ных экспериментов. Однако
по масштабам этих жерв и по

следствий химическая война во

Вьетнаме превзошла все дру

гие преступные эксперименты
американцев.

Незаживающие, кровоточащие

раны Вьетнама призывают на

роды мира быть бдительными
Нельзя допустить, чтобы со

стоялись новые чудовищные

американские эксперименты на

живых людях!
Профессор Н. АНТОНОВ.

(АПН).

Зам. редактора

0. П. СВЕТЛОВА

Геннадию Васильевичу
ЛУЧИНУ

Коллектив лесокомбината
сердечно поздравляет Вас с

юбилеем. Желаем крепкого здо-

ровья, успехов в работе и вся-

кого благополучия.

Вере Васильевне
ЗАУТИНОИ

и Зинаиде Семеновне
ИВАНОВОЙ

Сердечно поздравляем Вас с

юбилеем. Желаем счастья, здо-

ровья и успехов в труде.
Коллектив бетонного цеха

комбината «Строндеталь».

Тел евидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

СУББОТА, 2 ОКТЯБРЯ
8.00 — «Время». 8.45 —

Концерт Академического хора

русской песни ЦТ и ВР. 9.10
«АБВГДейка». 9.40 — «Для

вас, родители!». 10.10 — 40-й
тираж «Спортлото». 10.20 —

Движение без опасности. 10.50
«Экран собирает друзей». Вол-
гоград — Острава. 11.35 —

«Здравствуй, учитель». Доку-
ментальный фильм. 12.05 —

Поет Я. Евдокимов. 12.30 —

Круг чтения. 13.15 — «Але-
шин выбор». 13.25 — Играет
духовой оркестр. 13.45— Е. А.
Кибрик. 14.30 — Новости. 14.45

К 40-летню комсомольской
организации «Молодая гвар-

дия». «Молодая гвардия». Ху-
дожественный фильм. 1 и 2-я
серии. 17.30 — Беседа Ю. А.
Летунова. 18.00 — «В мире

животных». 19.00 — «Содру-
жество». Тележурнал. 19.30 —

Музыка для всех». Обозрение.
21.00 — «Время». 21.35 —

«Кропоткинская, 12». Теле-
фильм из цикла «Слово Ан-
дроникова». 22.40 — Мело-
дии и ритмы зарубежной эстра-

ды. По окончании — Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

СУББОТА, 2 ОКТЯБРЯ
8.35 — «Мир вокруг нас».

Политинформация для учащихся

старших классов и ПТУ. 9.00.^
Новости. 9.15, 10.05 — Лите-
ратура. 6-й класс. 9.35 — «Про-
грамма «Сибирь». Документаль-
ный телефильм. 10.25 — «Ме-
лодия». Песни А. Пахмутовой.
11.05, 12.10 — Физика. 10-й
класс. 11.40 — «Телешкола про-

пагандистов». 12.40 — Выс-
шая математика. 2-й курс. 13.40

- Теоретические основы элек-

тротехники. 3-й курс. 15.00 —

Чемпионат СССР по футболу.
«Зенит» — «Днепр» (Днепро-
петровск). 14.45 — «Рисует
Спартак Калачев». Докумен-
тальный телефильм. 16.45 —

«Продовольственная программа

— забота общая». «Человек и

море». 17.15 — «Кот Котофее-
вич». Мультфильм. 17.25 —

«День молодого рабочего».
18.30 — «Тебе, мой город».

Поет з. а. РСФСР М. Пахомен-
ко. 19.00 — «Ленинград». 19.30
— Концерт советской песни.

19.45 — «Собака Баскервилей».
Художественный фильм. 1-я се-

рия. 21.00 — «Время». 21.40
— Новости. 21.50 — «Собака
Баскервилей». Художественный
фильм. 2-я серия.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

СУББОТА, 2 ОКТЯБРЯ

9.00 — Программа передач.
9.05 — «Телешкола». Говорим
по-русски. 9.30 — «Субботнее
утро в клубе рекламы». 13.25 —

«Играет духовой оркестр». Те-
леконкурс. 13.45 — «Место в

жизни». 14.00 — «Телешкола».
Русский язык. 14.50 — «Тро-
пинка к дому». 15.00 —

Театральный спектакль. Эден
фон Хорват. «Юность без бога».
Спектакль. 16.50 — Вечерняя
программа. 17.00 — Студийный
концерт ГСО Эстонской ССР.
18.00 — «Молодежная студйя».
«Молодая гвардия». 18.30 —

«Детский экран». Поют малы-

ши. 19.25 — Реклама. 19.30 —

«60 минут в школе». 20.30 —

«Актуальная камера». 21.35 —

«Напевы родного края». 22. 2Ь^
— «Семнадцать мгновений вех*~
ны». Художественный теле-

фильм. 9-я серия. 23.45 —

«Еще полчаса».

Кино

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 1 октября — «Наследни-
ца по прямой». Начало в 17, 19,
21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 1 ок-

тября — «Спортлото-82». На-
чало в 11, 14.20, 16.10, 18,
19.50, 22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 1 октя-

бря — «Самозванцы поневоле».

(Две серии). Начало в 17. 2'
часов.

СЛАН ЦЕВСКОМУ
ТАРОРЕМОНТНОМУ

УЧАСТКУ

требуются

на постоянную работу
РАБОЧИЕ по перерабсгт

деревянной тары.
Оплата сдельно-премиальная.

Обращаться по адресу: гор.
Сланцы, Комсомольское шоссе,
дом № 11.
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СЕВЕРО-ЗАПАДНЫЙ ЗАОЧНЫЙ
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ

объявляет прием

на заочные курсы по подготовке
к вступительным экзаменам в

институт для собирающихся поступать
в 1983 году на факультеты:

ЭНЕРГЕТИКА И АВТОМАТИЗАЦИЯ приборов и маши
ностроения,

МЕХАНИКО ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ,
ТЕХНИЧЕСКОЙ КИБЕРНЕТИКИ,
РАДИОТЕХНИЧЕСКИЙ,
ХИМИЧЕСКОЙ ТЕХНОЛОГИИ И МЕТАЛЛУРГИИ.

На курсах изучаются математика, физика, русский язык
и литература (для поступающих на факультет химической
технологии и металлургии — химия).

Стоимость обучения на курсах 16 рублей, которые необ-
ходимо оплатить с помощью перевода по адресу: 191187,
Ленинград, Дзержинское отделение Госбанка, расчетный
счет 14000141012, СЗПИ, подготовительные курсы.

Зачисление на курсы производится по получении заявле-
ния на имя директора и квитанции о почтовом переводе,
которые высылаются по адресу: 191041, Ленинград, ул.
Халтурина, д. № 6, комн. 304, подготовительные курсы.

В заявлении необходимо указать год окончания школы,
фамилию, имя, отчество (полностью) и факультет, на кото-
рый собираетесь поступать.

Телефон для справок 2i5-38-97 (с 12 до 20 часов, кроме
субботы н воскресенья).
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